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令和３年第５回農業委員会全員協議会 議事録 

 

 

１ 日時  令和３年 10月 25日（月曜日）午前９時 30分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階 812会議室 

 

３ 協議・報告事項 

  (１) 引き続き農業経営を行っている旨の証明について 

  (2) 農地法第５条第１項第７号の規定による農地転用届出について 

  (3) 農業委員会だより第 17号について 

  (4) 令和３年度農家見学会について 

  (5) 農地パトロールについて 

  (6) その他 会議等日程 

 

４ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 田 中 恒 男 君 

３番 榎 本 英 明 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 後 藤 幸 治 君 ７番 田邊安輝子 君 

６番 船 木 忠 秋 君 ８番 櫻 井 義 則 君 

９番 北 沢 俊 春 君 10番 下 田 誠 一 君 

11番 坂 本 和 人 君 12番 大 坂 新 一 君 

13番 齋 藤 久 枝 君 14番 大 谷 壽 子 君 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 委員以外の出席者  なし 

 

７ 事務に従事した職員 

局 長 吉 崎 勝 哉 君 

係 長 合 田 宇 宏 君 

主 任 荒 井 祐 一 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 

  



 

 

事務局長  それでは定刻となりましたので、ただいまより令和３年第５回

農業委員会全員協議会を開催したいと存じます。 

 会長、お願いいたします。 

 

会長  ただいまより、農業委員会全員協議会を開催いたします。 

 本日は協議会ですので、事務局より会議の成立についての報告

はありません。 

 本日、大谷委員が遅れて来るとの連絡をいただいております。 

 署名委員は、12番大坂委員、13番齋藤委員にお願いします。 

 

会長 それでは、協議・報告事項に入ります。 

（１）引き続き農業経営を行っている旨の証明について、（２）

農地法第５条第１項第７号の規定による農地転用届出について、

２件を合わせて事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  申請者とご家族立会いのもと、農地パトロールでは見られなか

ったハウスの中や北側の部分を確認しました。ハウスではキュウ

リ、北側ではナスが栽培され、問題はありませんでした。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。 

 

   〔質疑なし〕 

 

会長  次に（３）農業委員会だよりについて 事務局より説明を求め

ます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

７番 田邊委員  コロナ禍でも農業者の皆さんが活躍していることをみんなに

知ってもらいたいという気持ちで作成しました。編集委員も新し

くなり、積極的に取材を行っていただき、順調に進みました。全

体的にバランスの取れた内容となっていると思います。 



 

 

 １面ですが、認定農業者数も頭打ちになってきている中、新た

に４経営体の掘り起こしができたとのことで、この農業経営改善

協議会の今後の発展をお祈りしています。 

 

会長  以上について、何かご質問等ございますか。 

 武蔵野市の農業委員会だよりは、過去に全国でも表彰されてお

り、農業会議でも評判が良いです。 

 

   〔質疑なし〕 

 

会長  次に（４）令和３年度農家見学会について 事務局より説明を

求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  以上について、何かご意見等ございますか。 

 

   〔質疑応答〕 

 

12番 大坂委員  昨年好評で感染対策もできていたので、それに準じた形ででき

れば市民へのＰＲになると思います。 

 昨年度と違うほ場で行うことで、武蔵野市にも農地がまだ残っ

ているんだということがアピールできると思います。 

 

８番 櫻井委員  第６波が来たときはその際に判断する形で良いので、基本的に

開催する方向で良いと思います。ただ、この時期は作物が難しい

時期で、葉物ならあるとは思うのですが…。 

 あとは人数と天候によって決定すればよいと思います。 

 

12番 大坂委員  確かに作物がない気がしました。ハウス栽培なら別ですが、収

穫体験がメインとなると日程が厳しいのではないでしょうか。コ

マツナ、ホウレンソウ、ダイコン、ニンジンは残っていれば収穫

はできると思いますが…。他の方法等を考える必要があるかもし

れません。 

 

14番 大谷委員  果樹の畑の現状を見てもらうのはいかがでしょうか。 



 

 

 

６番 船木委員  12 月に剪定を行いますが、それを見せてもちょっと…とは思

いますね。時期的にも寒いので、何か持って帰ってもらえるほう

が良いと思います。この時期は難しいと思うので、４月か５月あ

たりはいかがでしょうか。 

 

９番 北沢委員  逆に冬バージョンも良いのかなと思いました。ガラを病害虫防

除のために燃やしたりすることもあります。市民の方は畑に入り

たい、焼き芋をやりたいという気持ちがあるんです。それにコマ

ツナの収穫をプラスできればいいのですが。ただ、燃やすことに

はいろんな規制があり、抵抗がありますが、ガラを燃やすことで

消毒が１回でも減っているということを知ってもらいたいです。 

 

７番 田邊委員  コロナの影響もあるとは思いますが、この見学会は年に２回を

想定しているのでしょうか。また、予算はどのようになっている

のでしょうか。来年度以降も続けられるのでしょうか。少なくと

も現段階で実施を判断するには早すぎると思います。 

 先日女性農業委員研修に参加してきたのですが、世田谷区、立

川市、三鷹市でいろいろな事業をやっていました。武蔵野市らし

く様々な企画を考えていければと思います。 

 いずれにせよ、時期は春先がいいと思います。 

 

事務局  予算上は４か所のほ場で行う想定でおりますので、年何回と決

まっているものではございません。 

 

２番 田中会長職

務代理者 

 １月は厳しいのではないでしょうか。１月末に種まきして、３

月に収穫するのはいかがでしょうか。２回に分かれてしまいます

が。 

 

３番 榎本委員  １月は端境期で畑を休ませていて、農業を始めるのは２月末く

らいからなので、１月は厳しいのではと思います。 

 

会長  １月だと野菜は残っていないですか。 

 

11 番 坂本委員 

他 

 あります。ＪＡの端境期対策でブロッコリーや大根、ねぎ等が

あります。 



 

 

 

12番 大坂委員  そうしたら、野菜があるところで実施するのがいいのでは。２

品目残す等の対応はできるのではないでしょうか。 

 

会長  前回と同じ１か所あたり 10組 20名とし、同日に３か所で実施

するのがベストではないでしょうか。いずれにしても、反対の方

はいらっしゃらないということで良いですね。 

 それでは、市報には、感染状況によっては中止する場合がある

旨も記載してください。見学会は１月中旬で予定をしたいと思い

ます。 

 

事務局  それでは、実施する方向で準備を進めていきたいと思います。 

 当日の運営については、農業委員の皆様にご協力をいただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

会長  次に（５）農地パトロールについて 事務局より説明を求めま

す。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  それでは、各班に分かれて協議をお願いいたします。 

 

   〔協議〕 

 

会長  時間になりましたので、１班から報告をお願いいたします。 

 

    〔１班 報告〕 

 

    〔２班 報告〕 

 

    〔３班 報告〕 

 

    〔４班 報告〕 

 

    〔５班 報告〕 

 



 

 

会長  それでは、事務局は各班の報告より、改善通知またはお知らせ

の案を作成し、次回農業委員会にて報告をお願いします。 

 また、優良農地については表彰の準備をお願いします。 

 

９番 北沢委員  今回指摘されているところは宅地化農地が多い気がしますが、

畑なのだからちゃんと耕作してもらわないといけないですよね。 

 

会長  コメントを入れて通知を出したいと思います。 

 改善通知自体は年々減ってきています。これも農業委員の皆さ

んのご協力の賜物と考えております。 

 今後とも引き続きよろしくお願いしたいと思います。 

 

会長  最後に（６）その他 会議等日程 事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長  最後に委員の皆様や事務局から何かございますでしょうか。 

 

 特になければ、以上をもちまして、本日の全員協議会を終了い

たします。 

 この後に研修を行いますので、引き続きよろしくお願いいたし

ます。 

 

 

                       閉会時刻 午前 11時 20分 


